Acciones del Programa de Graduados ejiendo Vinculo8

El graduado de la Fundación Universitaria Claretiana, Uniclaretiana, es resultado del cumplimiento de la Misión institucional; en consecuencia, es un profesional idóneo, integral, ético en su conducta, respetuoso de la dignidad humana, sensible y responsable ante la situación social, reconocedor de la diferencia, creador de nueva conciencia y gestor del cambio, promotor de la construcción de paz y de una proyección social acorde con los tiempos, las culturas y el Evangelio. Es por ello que, desde la Uniclaretiana, se propende por promover profesionales de excelente calidad humana y alto grado de compromiso social, sobre una base ética, moral, filosófica, humanística y científica, dotándolos de una conciencia crítica e innovadora frente a la sociedad que los rodea, de manera que esto les permita actuar responsablemente frente a los requerimientos, cambios y tendencias del mundo contemporáneo. En este sentido, dicho Programa se preocupa por fortalecer la relación entre la universidad y sus graduados, y sostener así un vínculo perdurable en el tiempo a través del desarrollo de actividades de docencia, investigación y extensión.

Durante el año 2023, se han venido implementando acciones estratégicas que contribuyen al sostenimiento de este vínculo con la institución, así como también a la realización de este seguimiento a través de distintas actividades.

Bolsa de empleo.

De acuerdo a la dinámica que ha tomado el mercado laboral, se hace muy necesaria, la implementación de distintas herramientas que conlleven a la posibilidad de mejorar el nivel de empleabilidad; es por ello que la Uniclaretiana, con su Bolsa de Empleo, pretende apoyar a los graduados de los distintos programas, en su búsqueda de oportunidades laborales. Es

muy importante resaltar, que se realizan campañas constantes con el fin de vincular al mayor número de graduados al portal, el mismo que a la fecha cuenta con la participación de empresas, que han publicado 9637 ofertas laborales, de las cuales ya fueron cerradas 9302, quedando aún 335 ofertas laborales activas.





A los graduados de pregrado y posgrados, así como a estudiantes de últimos semestres, se les envía periódicamente el instructivo de acceso al portal de empleo, para que puedan registrarse y participar en las ofertas que se ajustan a su perfil; esto, con el fin de que registren sus hojas de vida y accedan a la bolsa de empleo. También se ofertan los sitios para prácticas profesionales. De la mano de la Red de Graduados, se está en la tarea constante de implementar estrategias que permitan contar con la totalidad de la comunidad de graduados y estudiantes inscritos en la Bolsa de Empleo. Igualmente se tienen activos, 5975 graduados adscritos a esta, cuyo link de acceso es: https://jobboard.universia.net/uniclaretiana



Red de Universidades Católicas de Colombia (RUCC)

Desde la Uniclaretiana siempre se está en la búsqueda de herramientas y aliados estratégicos, que le permitan brindar a los graduados un sinnúmero de posibilidades, que fortalezcan sus competencias profesionales y laborales; es así como en aras de fortalecer los procesos de articulación con sus pares que trabajan los temas relacionados con los graduados, desarrolla acciones conjuntas en pro del emprendimiento, la empleabilidad, la comunicación, y el relacionamiento con los graduados, con el fin impactarlos con programas, proyectos, planes y actividades que redunden en su bienestar. Como va se mencionó, desde el Programa de Graduados se estableció contacto con la RUCC, que emplea todo tipo de estrategias direccionadas a acompañar a los graduados en sus procesos de inserción en el mundo laboral. Cabe destacar que, la 2da feria laboral: talento para el mundo, organizada por más de 35 instituciones de educación de Antioquia, y Empleo Fest, liderada por la Andi, tuvo lugar el jueves, 26 de octubre en el Coliseo de la Universidad de Medellín. Esta fue una oportunidad única para que los graduados de las distintas redes universitarias que este interviene se conecaran con más de sesenta empleadores de renombre y exploraran emocionantes planes de carrera, aprendieran en el circuito de mentorías de Comfama y desarrollaran su mentalidad emprendedora. Se pudo contar con una alta participación, tanto de parte de los graduados de las distintas universidades, como de las cerca de cuatrocientas empresas, que estuvieron ofertando puestos de trabajo desde sus stands.





Todas las actividades que realiza esta red van orientadas a fortalecer el relacionamiento de las universidades con sus graduados y a mejorar su nivel de empleabilidad, por lo que se espera contar con una alta participación en las actividades proyectadas.

Alianza COPNIA

Uniclaretiana estableció una alianza con COPNIA, en la que realizan acciones conjuntas que fortalezcan las competencias profesionales de los graduados de su Facultad de Ingenierías. A este propósito, se celebró el evento Los nuevos retos y desafíos sobre el ejercicio profesional de la ingeniería en la región, además de una conferencia con el tema de la tarjeta profesional y una catedra de ética.



Firma del acta de mutuo acuerdo.





Esta actividad hace parte del plan de trabajo conjunto entre el Consejo Profesional Nacional de Ingeniería – COPNIA y la Fundación Universitaria Claretiana, y contó con el apoyo de la Universidad Tecnológica del Chocó Diego Luis Córdoba (UTCH). Consiste en hacer dos actividades en el transcurso del año 2023 y dictar conferencias a los futuros graduados de la Facultad de Ingenierías, sobre los nuevos retos y desafíos que debe enfrentar el ejercicio profesional de la ingeniería en la región.

En tal sentido el día 7 de junio, luego de una articulación entre las tres instancias, se firmó el acta de mutuo acuerdo, que beneficia a los ingenieros de las dos universidades en los procesos de solicitud de su matrícula profesional.





Con el ánimo de crear entre sus ingenieros la cultura de ejercer su profesión legalmente, la Uniclaretiana, adelantó gestiones pertinentes ante el Consejo Profesional de Ingeniería, logrando la firma de un acta de mutuo acuerdo que permite agilizar el proceso de solicitud del registro profesional; Esto permite que en un máximo de cinco días posteriores a su graduación, los nuevos profesionales obtengan su matrícula profesional, garantizando así poder iniciar desde muy temprano y acreditar experiencia como profesionales de la ingeniería.

Conferencia presencial con los docentes y graduados de la Facultad de Ingenierías.

En las instalaciones de la Universidad Tecnológica del Chocó Diego Luís Córdoba, se llevó a cabo una charla con los graduados y docentes de la Facultad de Ingenierías, donde se les indicó cómo utilizar la plataforma del Copnia para realizar los diferentes procesos que en ella se relacionan, enfatizando en la explicación de cómo realizar el trámite de la tarjeta profesional. También se dictó una charla sobre los nuevos retos y desafíos frente al ejercicio profesional de la ingeniería en la región, desde la temática El registro profesional y su importancia para el ejercicio legal de la ingeniería, al cual asistieron un total de 67 profesionales de la ingeniería.

Igualmente, se abordó, el tema de la Cátedra de Ética profesional, que indicó las responsabilidades que tienen como ingenieros y la importancia de que todo su trabajo sea realizado de la mejor forma posible, evitando sanciones que redunden en su ejercicio profesional.

Esta actividad se llevó a cabo bajo la aprobación de la Dirección de Extensión, la Facultad de Ingenierías de las dos universidades que en esta actividad participan, y los programas de graduados de las mismas.

Esta actividad fue dirigida por Yamil Mauricio Ripoll Fortich, quien es el Secretario de la Regional Antioquia del Consejo Profesional Nacional de Ingeniería–COPNIA. El objetivo primordial de la actividad fue brindar herramientas suficientes para que los ingenieros pudieran realizar los trámites con el órgano colegiado sin mayor traumatismo, al igual que ejercer su profesión guiados bajo el código de ética

profesional, con lo que evitarán sanciones y problemas en sus actividades profesionales.

Se visibilizó la necesidad de brindar estos espacios para los profesionales de la ingeniería, resaltando la tarea que el Programa de Graduados tiene de estrechar las relaciones con su comunidad de graduados.





con los estudiantes y graduados de la Facultad de Ingenierías de las instituciones de educación superior participantes, se llevó a cabo el panel Aportes de la ingeniería en el desarrollo económico del chocó, teniendo los siguientes invitados:

- Jilmar González Peña: decano de la Facultad de Ingenierías de la Fundación Universitaria Claretiana - UNICLARETIANA.
- Leidy Viáfara: decana de la Facultad de Ingenierías de la Universidad Tecnológica del Chocó - Diego Luís Córdoba (UTCH)
- Yamil Mauricio Ripoll Fortich: secretario de la Regional Antioquia del Consejo Profesional Nacional de Ingeniería - COPNIA.
- Juan Nemesio Rodríguez Ortega: representante de la Sociedad de Ingenieros del Chocó.

Cada uno de los panelistas abordó un tema diferente, según su criterio:

- El porcentaje de la participación femenina en los diferentes espacios laborales, reclamando de tal forma el principio de igualdad
- ¿Qué aportes significativos ha hecho la ingeniería al desarrollo económico de la región?
- ¿Cómo garantiza la universidad, mediante la facultad de ingeniería, la participación femenina dentro de sus procesos?







Conferencia presencial: Los nuevos retos y desafíos sobre el ejercicio profesional de la ingeniería en la región (UTCH, COPNIA Y UNICLARETIANA).

Se desarrolló una conferencia con los estudiantes y graduados de la Facultad de ingenierías, en la que se les enseñó a utilizar la plataforma del Copnia para realizar los diferentes procesos que en ella se relacionan, haciendo mayor énfasis en cómo tramitar sus tarjetas profesionales.

También se dictó una charla sobre la cátedra de Ética profesional, indicando las responsabilidades de los futuros ingenieros y la importancia de que todo su trabajo sea realizado de la mejor forma posible para así poder evitar sanciones que redundan en el ejercicio profesional como ingeniero.

Esta actividad tuvo como objetivo primordial brindar herramientas suficientes para que los futuros ingenieros puedan realizar los trámites con el órgano colegiado sin mayor traumatismo, así como también poder ejercer su profesión guiados bajo el código de ética profesional, lo cual les evitará sufrir sanciones y problemas en el desarrollo de las actividades que demande su profesión.



Este evento, fue dirigido a los futuros graduados de la facultad de ingenierías y a aquellos ingenieros que aún no realizan el trámite de su tarjeta profesional. En esta jornada se contó con una nutrida participación de la comunidad educativa. La actividad fue muy bien recibida por los asistentes, lo cual queda demostrado en las palabras de agradecimiento a los expositores y por los aportes generados.

Actualización profesional

Para la Uniclaretiana es muy importante que sus graduados se encuentren profesionalmente actualizados según las exigencias del cambiante mercado laboral; es por ello que con los Ciclos de Formación Hilando Saberes, asumen como objetivo generar espacios de diálogo, reflexión y análisis de situaciones que se presentan en el desarrollo del ejercicio profesional. Dicha estrategia permite observar los retos que se deben afrontar en el cambiante mercado laboral desde distintos puntos de vista; además, brinda a los graduados herramientas que fortalecen y enriquecen su perfil profesional, al incluir temáticas relacionadas con el saber, el saber ser y el saber hacer de los profesionales en las diferentes disciplinas que ofrece la Uniclaretiana. Tal estrategia ayuda a identificar las nuevas tendencias y exigencias del mercado laboral. Estos ciclos de formación son desarrollados por invitados altamente calificados, quienes de forma muy objetiva abordan los temas señalados, buscando generar debates académicos que fortalezcan el ejercicio profesional.

En esta ocasión se abordaron los siguientes temas:

Programa de Psicología

- El rol del psicólogo como facilitador de la cooperación internacional para hacer frente a los desafíos mundiales.
- Emprendimiento y economía solidaria.



Importancia de la actualización profesional.

Programa de Trabajo Social

- Trabajo de base y popular
- Familia y discapacidad
- Intervención en lo social
- Estrategias inclusivas e interculturales
- Gestión y cooperación internacional



Programa de Antropología

- ¿Qué hay de la vida después del grado?
- Imágenes de la vida profesional
- ¿Qué decirle a los próximos antropólogos?
- ¡Qué significa ser antropólogo en Colombia?



Facultad de Ingenierías

- Cátedra itinerante "La innovación empresarial como un camino a la Sostenibilidad"
- Técnicas para invertir en monedas Digitales
- Taller introductorio a la I.A
- Segunda cátedra itinerante-Red de productividad
- Técnicas para crear empresas (Pymes)
- 11° Simposio Internacional de Productividad
- Tercera cátedra itinerante-Red de productividad



Cabe resaltar que, a partir de la realización de estos espacios de formación, se impactó cerca de 630 graduados, quienes resaltaron la importancia de que la universidad siga generando estos eventos, pues van muy de la mano con las exigencias del mundo laboral, a tiempo que les permite estar a la vanguardia en este aspecto.

Concursos de graduados

Con el ánimo de estrechar las relaciones entre la Fundación Universitaria Claretiana y sus graduados, durante la vigencia del 2023 el Programa desarrolló una serie de concursos así:

Concurso de cuentos

De la mano de la Oficina de Bienestar Universitario y del Centro Cultural Mama-Ú, se realizó, el VII concurso de cuento "Arnoldo Palacios Mosquera",

dirigido a estudiantes de pregrado, posgrado y graduados de la Fundación Universitaria Claretiana. cuvo objetivo fue fomentar e incentivar la imaginación y la creatividad literaria por medio de la escritura de cuentos. Las convocatorias fueron abiertas el 17 de abril y cerraron el 17 de mayo, y circularon principalmente por el correo electrónico institucional, por la página web y por las redes sociales de la Uniclaretiana. Se recibieron catorce cuentos repartidos de la siguiente manera: ocho de estudiantes de pregrado; cinco de graduados, y uno de estudiantes de posgrado. Los cuentos fueron calificados por tres jurados, quienes dieron su veredicto por separado; posteriormente se ponderaron los resultados, quedando elegidos tres ganadores del concurso. El acto de premiación se llevó a cabo el 23 de junio a las once de la mañana, con participación de autores de los cuentos, de los jurados y de algunos administrativos de la Uniclaretiana.



José Alberto Hernández Angulo, graduado del Programa de Especialización en Gestión de Procesos Psicosociales del CAT de Sincelejo, ocupó el primer lugar en este concurso, mientras que Sandra Patricia Diaz Brand, graduada del Programa de Trabajo social del CAT de Pereira, ocupó el segundo lugar.

Concurso virtual de poesía

Este concurso estuvo dirigido a toda la comunidad académica que incluye a estudiantes, administrativos, graduados y docentes. Tuvo como principal objetivo destacar las habilidades creativas y capacidades para la escritura de poemas de los participantes.



Concurso de graduados 2023 – 1 (Uniclaretiana emprende)



De la mano de la red de graduados de la Uniclaretiana, se realizó el concurso de graduados 2023–1 (Uniclaretiana emprende), el cual tuvo como propósito resaltar y hacer un reconocimiento público a todos aquellos graduados que en la actualidad tienen algún tipo de emprendimiento, desde el que aportan en la mejora de su entorno. Igualmente buscó premiar los emprendimientos sostenibles que generan impactos importantes en su campo de acción. Para tal efecto, se abrió una convocatoria desde el 17 de mayo, que cerró el 17 de junio. Tras una revisión minuciosa el

jurado calificador determinó que, de las diez personas inscritas, solo dos cumplían con los requisitos establecidos, tal como se relacionan a continuación:

GANADORES CONCURSO GRADUADOS 2023 – 1 UNICLARETIANA EMPRENDE						
LUGAR	NOMBRE DEL PARTI- CIPANTE	PROGRAMA	CAT	NOMBRE DEL EM- PRENDI- MIENTO		
1	Nine Marcela Rentería Hilera	Ingeniería Industrial	Sede principal (Quibdó)	Agrocam- poem- prender S.A.S		
2	Juan Se- bastián Correa Vera	Especialización en Métodos y Técnicas de Investigación en las Ciencias Sociales	Pereira	Funda- ción Te- jidos de remem- branzas		

Concurso de graduados 2023 – 2 Visibilicemos la Uniclaretiana

Este concurso tuvo como propósito hacer un reconocimiento público a todos aquellos graduados que en la actualidad desde su actuar como profesional visibilizan a la Uniclaretiana tanto a nivel local, como regional, nacional e internacional. Los graduados contaron su experiencia significativa a través de un corto video, respondiendo a esta convocatoria que fue desde el 10 de julio hasta el 16 de septiembre.



Encuentro de Graduados 2023 Uniclaretiana aportando a la construcción de una mejor sociedad

Cada año la Fundación Universitaria Claretiana "Uniclaretiana" celebra este vital encuentro con el ánimo de brindar un espacio en el que los graduados de todos los programas académicos tanto de pregrado como de posgrado puedan reencontrase con viejas amistades y compañeros de estudio, recordar su experiencia formativa y el paso por la universidad. En tal sentido, durante el mes de septiembre se desarrollaron eventos tanto virtuales como presenciales en cada uno de los Centros de Atención Tutorial. Se buscó la asistencia fluida de los graduados, desde un trabajo organizado de convocación y de una programación llamativa, que incluyó la conferencia La Uniclaretiana aportando a la Construcción Social desde los territorios. Una temática de interés muy actual desarrollada por el doctor doctor Jesús Alfonso Flórez.

Además, buscó resaltar a aquellos graduados que se destacaron en sus entornos sociales y laborales, o que siendo emprendedores desarrollaron gran sentido de pertenencia por la institución.

Las expectativas de participación de los graduados en este espacio fueron muy grandes, dado que el año inmediatamente anterior se contó con su nutrida asistencia, en una dinámica muy enriquecedora. La universidad ve con mucho agrado el desarrollo de estas celebraciones, ya que fortalecen los vínculos y permite la integración de las regiones en que Uniclaretiana hace presencia a lo largo y ancho del país.



Red de Graduados

La Red de graduados "Tejiendo Vínculos", nace con el fin de generar procesos de articulación para el seguimiento; la actualización de datos; el fomento de la empleabilidad y el mejoramiento del bienestar de los graduados; promover la actualización profesional; fortalecer el vínculo permanente entre el graduado con la institución, y ofrecer respaldo para un ejercicio profesional que aporte significativamente a la transformación de sus contextos.

Esta red la conforman todos los graduados de los diferentes programas de pregrado y posgrado de Uniclaretiana. Actualmente, se desarrolla una dinámica de reuniones de comités operativos en los que ellos participan de las actividades y del seguimiento que se hace en este aspecto. La Red se ha constituido en un factor importante, en la medida que posibilita una mejor articulación con los graduados, así como también el seguimiento y operatividad de las políticas, programas y actividades.

En su dinámica de trabajo cuenta con un representante por cada Centro de Atención Tutorial, cuyos datos se relacionan a continuación:

NOMBRE	CAT
ANATILDE OVIEDO	NEIVA
JENNY PAOLA MONTAÑO	CALI
GLORIA MARÍA ZABALETA RAMÍREZ	SINCELEJO
ELENA MARÍA PEÑALOZA PÉREZ	BOSCONIA
JIYAN ABDALA YOHAID	URIBIA
MARINELLA RAMÍREZ SUAREZ	BOGOTÁ
NANNIE CATALINA MARÍN	MEDELLÍN
LINA MARIA GONZALEZ VIÑAS	PEREIRA
ADRIANA LUCIA VÉLEZ CÁRDENAS	QUIBDÓ
XIMENA DEL CARMEN AVENDAÑO	BARRANQUILLA

Elección de representante de los graduados.

Desde la Secretaría General y en coordinación con la Oficina de Graduados, se adelantó el proceso de elección de los representantes de los graduados ante el Consejo Superior, el Consejo Académico y los Consejos de Facultad, todo esto partiendo del principio que rige a la Uniclaretiana de la participación como base de la democracia, orientado por disposición estatutaria, a promover la participación activa de los graduados en los diferentes órganos de decisión, como lo es el Consejo Superior, máximo órgano colegiado de dirección, donde se adoptan decisiones que rigen la marcha de la universidad en lo académico y administrativo, así como también el Consejo Académico, que toma decisiones de vital importancia para la institución en este ámbito . Estas dos instancias se encuentran reguladas en los artículos 111 y siguientes del Estatuto General.

En total consonancia con lo anterior, del 12 de mayo al 16 de junio del 2022 estuvo abierta la convocatoria para que quienes desearan inscribirse como candidatos a representantes de los graduados ante estos órganos, hicieran llegar sus propuestas y la documentación requerida. En total se inscribieron tres candidatos, quedando elegidos como representantes los siguientes:

RESULTADOS VOTACIÓN GRADUADOS				
Jhon Jairo Córdoba Benítez	Representante ante el Consejo Superior			
Luis Díaz Moreno	Representante ante el Consejo Académico			

De igual manera, las siguientes personas representan a los graduados ante los diferentes consejos de facultad; espacios en que se toman decisiones trascendentales:

Representantes de los Graduados				
Mauricio Vanegas	Representante ante la Facultad de Humanidades			
Sonia Rocío Arenas Viveros	Representante ante la Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas			
Hasler Gamboa	Representante ante la Facultad de Ingenierías			



Servicios de bienestar universitario para los graduados

Dilia Yijan Palacios Machado Coordinadora de Bienestar Universitario, Uniclaretiana

Generalidades

Los programas y servicios ofrecidos desde el área de Bienestar Universitario están dirigidos a toda la comunidad educativa, es decir estudiantes, administrativos, graduados, egresados, y docentes. Dichos servicios se enfocan en el empoderamiento del desarrollo humano, con el propósito de aportar al crecimiento personal y laboral del individuo, en articulación con su proyecto de vida.

Para la implementación de los servicios de Bienestar Universitario, Uniclaretiana tiene en cuenta sus modalidades de estudio a distancia, virtual y presencial, así como también el número de estudiantes y de Centros de Atención Tutorial (CAT).

En nuestro proceso de crecimiento se procura que el estudiante pueda acceder a más y mejores servicios en línea y de forma presencial. Esto evidencia la importancia que ocupa Bienestar Universitario en nuestra institución, siendo considerada una de las siete líneas estratégicas en su Plan de Desarrollo. Para acceder a tales programas y servicios se dispone de estos vínculos en la página web institucional:

https://uniclaretiana.edu.co/bienestar-universitario; https://servicio.uniclaretiana.edu.co/

Además, Bienestar Universitario ofrece los siguientes servicios para los graduados:

Ciclos de formación

Talleres Refuérzate con Bienestar.

Talleres de orientación educativa para mejorar el desempeño, la integración y la adaptación al ambiente laboral.



 Talleres de acompañamiento para el desarrollo de competencias para la vida personal y laboral.
 Talleres o actividades que promueven el desarrollo de competencias relacionadas con el autoconocimiento, la capacidad de relacionarse y comunicarse asertivamente con los demás y el entorno.

Promoción socioeconómica

Otorgamiento de becas, descuentos y estímulos.

Beneficios que se otorgan a aquellos estudiantes, graduados, administrativos y docentes, con el propósito de ofrecerles oportunidades de formación que contribuyan a la consecución de sus objetivos laborales y personales.



Asesoría permanente e información sobre financiaciones internas y créditos externos con el ICETEX.

• Orientación financiera, virtual y/o presencial.

Acompañamiento Psicológico

Apoyo en materia psicosocial a fin de propiciar una óptima salud mental y contribuir a una mejor calidad de vida de toda la comunidad Uniclaretiana. Esto se realiza de forma presencial y virtual, haciendo seguimiento específico a las necesidades y/o requerimientos de quien lo solicita.

Servicio de Capellanía

Está dirigido a estudiantes de pregrado, graduados, administrativos y docentes y a toda la comunidad en general. Es facilitado presencial y virtualmente por un Capellán designado, a fin de fomentar el crecimiento personal, espiritual y vocacional de toda la comunidad.

Deporte, recreación y cultura

Desde aquí se fomentan espacios culturales y artísticos para la comunidad Uniclaretiana, junto con estrategias que buscan promover hábitos y estilos de vida saludable y contribuir a su desarrollo humano e integral.



